

La batalla de Pichincha

El 23 de Mayo de 1822 un ejército esforzado coronaba las faldas del volcán Pichincha, sobre la que está asentada la refulgente Quito, la Luz de América.

Mandaba á estos campeones de la Libertad, el brazo derecho del Libertador, el insigne General Antonio José de Sucre, quien había atravesado victoriosamente con su ejército desde el Macará hasta el Maclungara.

El objeto que se proponían estos patriotas era librar de la opresión de que yacían largos siglos estos países, bajo la opresión de los autócratas del absoluto Fernando VII.

En la altura del 24 trabóse combate con las fuerzas ibéricas que guarnecían la ciudad; ambos combatientes se batieron denodadamente y con bríos.

Las municiónes escaseaban en el ejército republicano y la victoria parecía indecisa; pero en el corazón de aquellos veteranos, en que irradiaba el sacrosanto fuego del amor patrio, estaba grabada la obligación de morir por sus hermanos encadenados, antes que cejar un solo palmo.

Una carga dada á la balloneta por la columna "Yaguachi" y apoyada por los fuegos del batallón "Albión", llevan el desconcierto y pánico al enemigo que se desbanda dando por resultado, tras cuatro horas de recio combate, que los patriotas canten la victoria, consolidando nuestra independencia.

Esta jornada, dada en las alturas de un volcán, y una de las últimas del tiempo heroico, fué el preludio de las de Junín y Ayacucho.

Tuvo esta batalla episodios sublimes y héroes que como ARDÓN CABRERO lucharon hasta caer con otros nuevos Espaniomanes.

El mismo día de la entrada de Sucre, el Libertador de las regiones ecuatorianas como lo llamó Bolívar, á la Capital, cumplan 288 años que Benalcázar á nombre de Carlos V. nos avasallara.

Una nacionalidad surgió de entre los estruendos y humos del combate, "muchas veces del mal sale el bien".

Los esfuerzos hechos por nuestros padres para dejarnos Patria y Libertad han resultado, triste es confesarlo, infructuosos; pues si tenemos lo primero nos falta lo segundo y como dijo el poeta:

*"¿Dónde está el alma del hombre,
Tu eres la misma razón".*

Después que fueron expulsados los españoles se han alzado otros tantos tiranías que, conculcando los sagrados "Derechos del hombre", han tomado como base de gobierno el libertinaje; siendo este la Libertad mal entendida claro es que atenta contra los derechos legales de los demás.

Sobre la Revolución Francesa, se alzó Napoleón I., y restringió la libertad que antes encontrábamos de mucha sangre, siendo llamado con este motivo por madama de Staël el Robespierre á caballo.

Más á menudo sucede lo mismo con los gobiernos en Sud América, los que sin poder parangonarse con Napoleón I. lo quieren imitar, presentando ante la faz de los demás pueblos á dogma-

lante espectáculo de un hombre de pie y un pueblo de rodillas.

Al conmemorar una tan gloriosa efeméride de nuestros anales patrios, lagramos firme esperanza de seguir por la senda luminosa que nos trazaron nuestros Libertadores y, olvidando nuestros resentimientos partidaristas, unánimemente en estrecho y fraternal abrazo.

Viaje presidencial

Hemos visto un telegrama de Quito en el que se anuncia que el General Alfaro vendrá, dentro de pocos días, á Guayaquil.

De aquí se dirijirá á las provincias de Bolívar, Esmeraldas y volcán de los Colorados.

Quiere decirse, en el último año de su mandato presidencial, el General Alfaro visitará casi todas las provincias de la República.

La gira del señor Presidente terminará, en todo caso, antes del tiempo en que debe concluir su Gobierno, no es el caso se retardará la transmisión de mando.

El futuro Presidente se encuentra aún en Manabí, y se dice también que muy pronto partirá á Quito, pasando por este puerto.

El suero del Dr. Villar

EN EL HOSPITAL MILITAR

Algunos casos en observación

Truivimos ocasión de visitar este mañana el consultorio externo que se halla del doctor Villar en la sala B del hospital militar, donde practica sus experiencias con el suero que recientemente ha descubierto, y vimos varios casos de los enfermos que se asisten en la sala.

La plaza tabulada para ser en observación, está, una á cuatro, en una corrida; por señoras y hombres, tuberculosos que se encuentran actualmente en tratamiento.

Entre los casos que tuvo la deferencia de mostrarnos en persona el doctor Villar, como también á varios otros facultativos que asisten al consultorio, nos hallamos los doctores Inarriguro, Díaz, Croita, Mañez, etc., nos llamó la atención un enfermo que á su entrada al hospital presentaba considerables lesiones en los pulmones, habiéndose diagnosticado desde el primer día, por varios médicos, como un diagnóstico de tuberculosis. El doctor Villar, al verlo, se halló completamente restablecido y pronto se le dará de alta, previo exámen de una junta de médicos, para que vuelva al cuerpo á seguir prestando sus servicios militares.

Con respecto al suero, nos decía el doctor Villar, mostrándonos un matrazo con el suero de una 23 años, ingresó hace mes y medio al servicio de esta sala atacado de tuberculosis y con la voz completamente apagada y las lesiones que presentaba en la laringe, comprobando un diagnóstico de un diagnóstico del doctor Muñoz, médico del consultorio externo de él, mar y gaceta del establecimiento.

Interrogado por uno de los médicos visitantes el enfermo contestó con voz firme y sonora:

"Desde mi entrada al hospital he notado los siguientes síntomas de mejoría: la voz ha vuelto á recobrar su antigua sonoridad, el apetito, anorexia día á día, la fiebre que antes era de 40 grados á la mañana y noche, sup-26 á 37 grados, como veía notada en un cuadro, reduciéndose á un cuadro que se encuentra en la cama desde que me marcadé por una línea quebrada, las temperaturas matutinas y vespertinas toman el tipo de las normales y de las edales sus ángulos más salientes se muestran en los primeros días hasta la 4ª en declive presentándose después un avance declinivo con algunas alzas de temperatura; y desde la anterior, la fiebre se hace regular y en estos últimos días la temperatura no pasa de 37°.

—Hoy, continúa el enfermo, no tengo fiebre y he aumentado 2 kilos en peso; me siento fuerte y casi sano.

—Es, y para terminar diremos que al finalizar nuestra visita y cuando el doctor Villar nos hubo mostrado todos los enfermos lo dijo así:

—Estos y varios otros enfermos partiendo de otros como el suero que he descubierto y que los sometió al exámen de mis distinguidos colegas para que puedan afirmar conmigo que mi suero para la tuberculosis ha dado el resultado que me proponía, que es el de curar á los enfermos que he curado y causa las graves lesiones á la humanidad.

COLABORACION

Critica del Reglamento de la Junta de Sanidad

Voy á hacer una rápida crítica de este Reglamento, y he de saber tan claro que lo que voy á hacer es nada.

Art. 10.—Las visitas serán semanales ó de reconocimientos.—(Cada una será en su día, no lo dice el Reglamento; así pues, no lo sabemos).—Las visitas las practicará el Capitán del Puerto; las de reconocimientos las efectuará en su calidad de Médico de Sanidad del Puerto.

Como el esto no fuera suficiente (¿si para qué viene lo siguiente):

Art. 11.—Las visitas serán practicas cada por el Capitán del Puerto.

Pero hombre, ¿y no se sabe Ud. de decir ¿para qué repetirlo?

Notese una vaguedad en este artículo: "las visitas"; ¿cómo? ¿Tan poco lo dice el Reglamento. O son los de que he de hablar en el artículo 10° en cuyo caso el 11° está demás, ó son otros, en cuyo caso, se debe explicarlas á señalarlas el Reglamento.

No habia sido mucho mejor decir: "En los puestos en que hubiere médico de Sanidad la visita será pasada por él"; pero en aquellos que no lo hubiere pasará el Capitán del Puerto."

Después de este artículo se hubiera puesto otro en que se explicaría la manera como deberían pasar la visita el médico de Sanidad ó el Capitán del Puerto en su caso.

Art. 12.—Las visitas serán practicas con la mayor claridad y precisión. "El Reglamento actual, tiene muchas contradicciones."

Art. 13.—Las visitas semanales serán de acuerdo con el interrogatorio modelo B.

Según este artículo las de reconocimiento se harán sin modelo, lo cual es un disparate.

¿[¿]egar la autoridad que va á pasar la visita, cerca del buque, después de las primeras preguntas debe entregarle el Modelo B, para que conteste á las preguntas allí señaladas, y esto debe hacerse y en un día de visita semanales ó de reconocimientos, pues así no hay lugar á elegir responsabilidades y en su vista de las respuestas dadas, que el médico ó el Capitán deberá subir á bordo.

Si un día examinado más aun el Art. 12 tenemos:

Art. 14.—Las visitas semanales serán de acuerdo con el interrogatorio Modelo B; y para las visitas de reconocimiento se tomará en consideración el tiempo de navegación.—Que tiene que ver esto con el Modelo? Nada; sin embargo se ha puesto una ley que no puede aplicarse á la visita de los buques.

Art. 15.—La carenencia de observación principia á contarse desde que se notifica al Capitán....

Art. 16.—La carenencia de rigor se contará desde el instante de la notificación....

El título de los artículos seguidos que dicen lo mismo. No es risible?

Y éstese que no dice ni por qué, ni cómo se hará esta notificación; falta que se hubiera olvidado diciendo "desde que la autoridad que hubiere sido á pasar la visita notifique al Capitán de la nave la carenencia que deberá observar y las medidas á que debe someterse."

Una observación antes de terminar: se sabe que el Capitán del vapor "Limar" no comunicó al doctor Soana que habiéndose en el día anterior de Itabaco á Bordo, razón por la cual salió al buque el referido doctor y ha tardado que quedase en carenencia, pues cuando ya estaba pasando la visita en el buque fué que tuvo conocimiento de este suceso.

Ahora bien: el art. 13 del Reglamento dice:

"El Capitán que oírse á la visita haber tenido enfermos durante su navegación será penado con una multa de quinientos á mil sueros."

Este es el caso del "Limar"; sin embargo se le ha aplicado el artículo 2.º de las Instrucciones Reglamentarias que no viene al pelo, pues es para el caso en que infrinja la carenencia de observación pasando del paralelo de Punta Mandinga; y el "Limar" no estaba en carenencia pues aun no habia sido notificado como lo señalan los artículos 35 y 36 que acabo de copiar.

Notese, pues, el procedimiento erróneo de la Junta, que reduce en perjuicio de ella misma, pues ha podido hacer ingresar á sus fondos mil sueros.

Toda una Junta equivocarse así! Basta por hoy.

Colaborador.

Interior

Riobamba

La Sociedad de Beneficencia, teniendo en cuenta la activa cooperación del artista señor don Benjamin Maldonado en premio de un excelente comportamiento al "Himno dedicado á la juventud riobambina", tuvo á bien concederle una medalla embleática.

El 12 del actual pasó á mejor vida, la señora doña Juana Borja de 60 años, matrona de lo más notable de esta ciudad.

—Háse publicado una hoja volante titulada "El Moquito" tendiente á estimular á los buenos escritores é impulsar la construcción de un nuevo hospital, este "Moquito" parece ser palaciego, manifiesta en aguja y voz á los empleados públicos sus buenos deseos.

NOCIAS POR TELEGRAMO

QUITO

Mayo 22.—Háse vuelto á hacer cargo de la Comandancia de Armas el General Francisco Arellano.

—La Junta de Beneficencia Municipal ha comprado en S. 447 de libros la Santa Rita, de Casala, en el templo de San Agustín.

—Háse pedido al Gobierno el abono de esa cantidad.

—Circula el programa de las fiestas del 24 de Mayo, en honor de la batalla de Pichincha. Los festejos serán iguales á los de los años anteriores, sólo que estos se inaugurarán además el siete municipal contratado el día abalanchado, se celebrará la primera piedra del nuevo hospital del Egido, y tendrá en el kiosco de la alameda la exhibición de objetos artísticos.

—Ponposo ha sido el título en honor de Santa Rita, de Casala, en el templo de San Agustín.

—Se ha concedido ascenso á un grado inmediato superior al sargento mayor señor Juan José Pareja.

—Se ha dirigido á los Gobernadores de provincia y Comandantes de Armas, diócesis conca en los siguientes términos: "El Gobierno de la República, en vista del progreso de la República á la provincia de Tangarabala. Las manifestaciones populares que he recibido en su visita al Norte, prueban que los indabuleros y cayambinos aman la paz y apoyarán al Gobierno decidido, por lo que se les piden los planes y servicios que se han anunciado al orden público en la actualidad no cuentan con apoyo alguno popular y siendo brotes de ropallanes y de deshecho político, no pueden prevalecer por más que pudieran ocasionarles efímeros trastornos.

—Se han elevado al Ministerio correos pendientes los presupuestos de correos y telégrafos de la República.

—Se ha ordenado el pago de S. 1.000 para la remisión á Búfalo de los objetos destinados para la exposición.

—El soldado de la artillería boliviana en estado de embriaguez, se disparó un tiro de Manlicher, hiriendo en el brazo.

—El señor Luis Alfaro ha solicitado del Ministerio se le dé una cantidad de terrenos baldíos, como pago de la suma que le adeuda el Gobierno; pero el Ministerio lo ordena se abra ese crédito con dinero.

—Se ha dispuesto recoger el mortuario y los útiles de escritorio de las oficinas de Registro Civil de las parroquias y banas de esta capital, á fin de suprimir dichas oficinas.

—El doctor G. Michalies ha sido nombrado Ministro Plenipotenciario de Alemania en el Ecuador.

Exterior

CABLEGRAMAS Via Gálveston

Guerra de Sud-Africa Pretoria, mayo 22.—En los alrededores de Nigel Reef se han presentado en esta semana fuertes destacamentos boers.

Las fuerzas británicas sorprendieron en Lagerberg al Norte de Pietersburg tomando 100 prisioneros y varios carros de municiones.

Lago atacaron el Lager de Hans Botha, el que lograron capturar después de una tenaz lucha.

Los comandos boers que operan en la Colonia del Cabo apresaron una patrulla británica que recibía el territorio cercano á la frontera del Zulu.

El puente situado entre Estrella y la Colonia de Orange, que fué destruido

por los boers, ha sido reconstruido nuevamente al ser él completamente reconstruido.

El tribunal reunido en Capetown con el objeto de juzgar á los colonos traicionados á la Gran Bretaña, condenó á "Case Derve", lo del General Christian Derve.

El destierro de los colonos de Brad Fyfe, que recorrió las cercanías de Brad Fyfe, tendió prisioneros á once soldados británicos.

El General Grenfell usó á los boers en las cercanías de Pietersburg.

Después de una corta asistencia los boers huyeron, huyendo antes de que el último cañón de grueso calibre que los quedaba.

La Reina Draga Belgrado, mayo 22.—La Reina Draga, repuesta ya de la tentativa de asesinato se sentó ayer nuevamente á la mesa real.

Madrid, mayo 22.—En Jerez de los Caballeros ocurrieron serios trastornos el domingo con motivo de las elecciones.

La policía tuvo que hacer fuego sobre el populacho agitado.

Hubo un muerto y varios heridos entre los agitadores.

En Carmona y Loeches también ha habido motines más ó menos graves, resultando igualmente varios muertos y heridos.

Tipos de cambio en Europa Madrid, mayo 22.—El oro cerró hoy á 138.50 por ciento.

—París, mayo 22.—La libra esterlina se cotiza á veintidós francos diecisiete céntimos.

—Ginebra, mayo 22.—El cambio está á razón de ciento cinco francos treinta y siete céntimos por cien francos.

—Berlín, mayo 22.—La libra esterlina vale veinte marcos veintidós céntimos.

Fallecimiento en un Almirante Londres, mayo 22.—Falleció ayer Sir John Edmund Gemmell, Almirante de la flota británica.

Política japonesa Yokohama, mayo 22.—No se ha solucionado todavía la crisis del Gabinete.

Los asuntos de en China Peking, Mayo 22.—Habéndose Li Hong Chang declarado en favor de la reforma del sistema, advenso imperial pondrá esta en práctica bajo la dirección de Li Hong Yan.

Mostrase esta reforma se aumentarán las entradas en 715 mil taels por año, que serán aplicados al pago de la indemnización de guerra por los Ministros, junto con los 4 millones de taels que han sido contestados del impuesto de la sal.

Los Ministros celebrarán una conferencia el jueves con el objeto de resolver el modo como debe ser cancelada la indemnización.

Acción de los boxers Berlín, Mayo 22.—El Generalissimo von Waldersee anuncia que los boxers han sido derrotados al Sur de la región de Peking Fú, pero que han sido sometidos por fuerzas francesas al mando del General Bailion.

Anuncia también que el Virrey Yuan recibió de los boxers, como una demostración de respeto, tres cadáveres de soldados chinos, de orden de la Emperatriz viuda antes de la llegada de las fuerzas aliadas porque se opusieron al movimiento boxers en el imperio.

Los extranjeros consideran—agrega—esta acción de los boxers como un indicio de que desean aferrarse al favor público.

Probable huelga de abogados Viena, Mayo 22.—Los abogados y procuradores han protestado contra la ley que regula sus los honorarios.

Se cree que si no se reforma se declararán en huelga.

Acuerdo de las potencias Washington, Mayo 22.—Se tiene sin haber sido presentada á las potencias una propuesta invitándolas á celebrar un acuerdo especial con el objeto de emancipar á los negros de las colonias de las potencias que se han aprobado de terrenos para el caso de que la China no pueda satisfacer el pago de la indemnización.

Con tal motivo se le han enviado instrucciones que le permitan aceptar las condiciones principales de esta propuesta.

Una intersección París, Mayo 22.—El Opus de Castellanos interpretará próximamente en Cámara de Diputados al Ministro de Relaciones Exteriores con objeto del reciente acontecimiento de Méjico, que tuvo lugar á raíz de la visita de Helms á San Petersburgo; acontecimiento que ha causado profundo disgusto en Francia.

El Opus de Castellanos se refiere á

La circunstancia de haber el Embajador ruso asistido a la revista celebrada en Metz por el Emperador Guillermo, para festejar el natalicio del Czar.

FORFIRIO DIAZ

Secuestrado en Guernavaca Una enfermedad singular Delirio de persecuciones

Una carta de Estados Unidos no ha sabido que desde principios de marzo han circulado extraños rumores acerca de la salud del Presidente de la República de Méjico. Según unos, padecería ostensión de las arterias, es decir, una dilatación de sus paredes; según otros, está completamente loco y sufre de delirio de persecuciones. De todos modos, dicen, nunca volverá a estar en disposición de gobernar su país.

Han dado motivo a estos rumores los hechos siguientes:

A mediados de enero el Presidente se ausentó repentinamente de la capital, casi sin dar noticias de su partida. Se anunció en seguida que había salido para una partida de caza en el Estado de Guerrero, pero nadie lo creyó, pues acababa de volver de otra cacería. Fines ó no ó Guerrero, stápus después que había caído gravemente enfermo, que había curado y que volvía a la capital.

Sin embargo, le esperaron en vano, y a fines de febrero se hallaba en Cuernavaca, no lejos de la ciudad de Méjico, de donde no ha salido desde entonces. Únicamente los individuos de la familia, algunos amigos y ciertos médicos, pueden ver al Presidente.

Cuando que á principios de marzo fué llamado en consulta un especialista de los Estados Unidos, quien con mucho secreto llegó á Cuernavaca, estuvo allí dos días estudiando al enfermo, y partió diciendo que era un caso completamente incurable.

Otro de los médicos mejicanos que ha estado cuidándole, ha manifestado que el General Porfirio Díaz, "el hombre cuya voluntad de hierro ha sabido convertir una conglomeración de territorios poblados de salvadores, de gente indolente y malsante, en una nación pacífica, organizada, próspera, feliz y respetada en el exterior", es ahora un verdadero niño, con caprichos infantiles, mostrando á cada momento y solo manifestando alguna fuerza de voluntad para resistir á lo el Castillo de Chapultepec, por creer que allí le esperarán asustados que darán cuenta de su persona.

Un miembro del Congreso mejicano ha manifestado que la enfermedad del Presidente comenzó á revelarse por ligeras escurriduras, hace pocos años, después de un sastrero llamado Arroyo, de quien el estado de embriaguez, trató de asesinarlo.

Arroyo fué aprehendido en el momento de abanzarse á Porfirio Díaz, cuando éste iba presidiendo la procesion patriótica de setiembre; fué llevado á la casa Ayuntamiento, donde le pusieron una corona de fuerza y amarrado como á puñaladas por una banda de emascarados.

Dícese que le mataron para que no pudiese declarar quienes eran sus cómplices ó los que le habían inducido al crimen.

En consecuencia, con todas sus dramáticas consecuencias, afectó de tal modo al General Díaz que desde entonces se le oyó expresar el deseo de retirarse á la vida privada, y se necesitó toda la presión ó influencia de sus amigos más íntimos para que consintiese en someterse á ser tratado en el Estado del año pasado.

"No me resigno á ser Presidente de arroyo, dijo, porque perderé la vida ó la razón."

ja, sobrepartenas todas las dificultades, conseguimos adueñarnos de este aterrador misterio, que tan profundamente nos ha herido.

Mi objetivo, mi único deseo, mi idea fija, y la de Mathieu, la de todos, es darle la suprema alegría de que presencie su inocencia resplandeciendo en pleno día. Quiero llegar desmascarar á los culpables de semejante infamia, de monstruosidad tan sin ejemplo.

Si no lo hacemos nosotros la víctima de sus horros escritos, no podrá crear que existieran hombres bastante bajos, bastante cobardes, bastante perversos para arrancar así la honra á un oficial irrepresable, sin que sus conciencias en el momento decisivo no les gritaran su villanía.—LUCCIA."

Continuación de mi diario

22 de Setiembre de 1895.—Palpitaciones del corazón durante toda la noche.

Síntomas, pues, muy fatigado en esta mañana. En verdad que mi espíritu está perplejo ante tales acontecimientos.

Concedido sólo por la prueba de un escrito, en vano pido, hace cerca de un año, justicia; en vano reclamo, no una controversia sobre la escritura, sino la pesquía, el descubrimiento del miserable que me escribió esa maldita carta. El gobierno posee todos los medios para ello. No estamos en frente de un crimen trivial, del cual no se conocen ni los antecedentes, ni las resultantes. Son éstas conocidas; pues que se haga la luz sobre aquellas, que será fácil, siempre que se quiera.

Los medios que se empleen me importan poco.

Lo que abisma mi razón y mi espíritu, es que aún no se haya hecho esa luz, que todavía no se haya iluminado este horrible drama.....

¡Ah! la justicia que pido me es necesaria, por mis hijos, por mi hijo; por mi familia, por mi vida, en tanto que me quede un soplo de vida, sea el que fuere mi suplente!

¡Acaso hay existencia más horrosa para quien no coloca al honor de nadie por encima del suyo!

¡Ojalá que la muerte hubiera sido bienhechora. ¡Hasta tenía derecho de pensar así!

27 de Setiembre de 1895.—Un suplicio así acaba por traspasar el límite de las fuerzas humanas. Es esto renovar cada día las angustias de la agonía; esto es arrojar, vivo, á un inocente en la tumba.

Al pensar en lo que me han hecho condear por la sola prueba de una escritura, sin comprobantes tangibles, sin testigos, sin móvil alguno que haga concebir un acto tan infame, á esos, les dejo sus conciencias como verdugos!

¡Si por lo menos, después de la condena, como en un primer momento el ministro—se hubieran proseguido resientemente, activamente las pesquisas para desenmascarar al culpable!

Además había el conducto de la diplomacia.

Un gobierno posee los medios necesarios para iluminar semejante misterio; y está en la obligación absoluta, imprescindible, de hacerlo.

¡Oh! la humanidad, con sus pasiones y sus odios, con sus aquerostidades morales.

¡Ah! los hombres con los intereses personales que los impulsan.

¡Ah! la patria!... El país es cierto, cuando se tiene tiempo, cuando no molesta ni fastidia á nadie!

A veces me siento tan desalentado, tan cansado, que me asaltan ganas de echarme por tierra, de abandonarme al destino, y de acabar así, de concluir con mi vida, como si quisiera destruir la yo mismo, pues este derecho, ¡yo lo tengo, no lo tendrá jamás!

Cada vez se vuelve más horroroso mi suplicio.

Es preciso que esto acabe; es preciso que mi esposa haga oír su voz, la voz de inocentes que pide justicia.

Si no tuviera que disputar más que mi vida, en verdad que no lucharía de esta manera; pero es por mi honor por el que luchó con la muerte, y lucharé, paso á paso, hasta lo último.

Las penas del cuerpo son nada; pero las del alma son atroces.

29 de Setiembre de 1895.—Violentas palpitaciones cardíacas en la mañana. Me alegro. Mi máquina corporal lucha; ¡cuánto tiempo resistiría aún!

La noche anterior tuve una payorosa pesadilla, en la cual llamaba con grandes gritos de mi pobre Lucía.

¡Oh! es tal mi disgusto por los hombres y las cosas, que si estuviera solo en el mundo no aspiraría sino á un gran reposo, al reposo eterno.

1º de Octubre de 1895.—No sé ya cómo traducir mis sensaciones. Las horas me parecen siglos.... Y conoctante que me pide justicia, el centinela inmóvil ó poseando frente á la reja, y más lejos, como una perpetua ironía del destino, el retido bronco del mar.....

6 de Octubre de 1895.—He recibido cartas de mi familia..... Nada, nada está sucediendo.

De todas esas líneas se desprende tal giro de agonía, de sufrimiento, que to do mi ser se ha conmovido profundamente!

Avisos Licitación

Por orden del señor Presidente del Ilustre Concejo se convoca licitadores por ocho días, á contar desde la fecha del presente aviso, para la colocación de la Cartera subterránea, destinada al servicio del agua potable. Adviértese que la Municipalidad suministrará únicamente los materiales necesarios y el plomo correspondiente para las uniones ó soldaduras. Guayaquil, mayo 18 de 1901.

En el cargo Félix Saldaña, Secretario Municipal. 6184—8 veces.

Poder

En esta fecha y ante el señor Escribano don Santiago Yajay, ha otorgado poder á los señores Agamenon Luque y Victor C. Auz, autorizando plenamente al primero para representarme durante mi ausencia, como Administrador que es de mi fábrica de Cigarrillos "El Progreso", en todos los asuntos que se relacionen con mi dicha fábrica; y al segundo, antiguo empleado de la misma, para cobrar y cancelar por mí las cuantías respectivas, á mis diversos clientes. Guayaquil, mayo 18 de 1901. Federico Rivera.

6185—5 veces.

Cal de piedra

Aviso al público y al comercio, que he recibido de Guayaquil al de piedra de primera calidad. José Mauroi, 6180—15 veces—mayo 15.

Dr. Luis F. Cornejo Gómez Médico y Cirujano

Consultorio—Calle de Colón Nº 124, de 12 y media á 2 y media p. m. Domicilio—Plaza de la Concepción.—Teléfono Nº 148. 6178—1 mes Guayaquil, mayo 12

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco. Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas—Avenida Herrera G. Calle de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono Ním.—388. 6181—un mes—mayo 20.

LA ZAPATERIA AMERICANA

Participa á sus clientes que ha recibido un gran surtido de material de toda clase y de buena calidad, también ha llegado cabritilla para Calzados hombres y señoras, hermosa pluma sistema Costa últimos formas, y de otras varias clases para todo gusto. Aviso á los dueños de zapaterías que he abierto una tienda especial solo para la venta de artículos de zapatería por mayor y menor á precios equitativos. El establecimiento está en la calle de "Laque" y "Pedro Carbo".

Atención!

ACABA DE LLEGAR EN LA Sombrereria Universal

—DE— J. O. TONESI

un selecto surtido de Sombreros de Paja, Paño y Feltro, artículos de Fantasia, Perfumería, Juguetes, Flores artificiales, los afamados sombreros "Torero". Renovación constante de Coronas Fúnebres de Porcelana y Mastacillas.

Sombreros YAGOS para campo por mayor y menor.

Precios equitativos 6140—1 mes—Abril 25

Al comercio

Un joven con algunos años de práctica en el Comercio, teniendo por las noches algunas horas disponibles, solicita ocupación para todo lo relativo á trabajos de oficina, como teneduría de libros, arreglo de cédulas, cálculo de mercaderías, correspondencia, etcétera, á... También puede ocuparse en el día y por todo el día, en despachos de Aduana y diligencias correspondientes. Dirigirse á esta Imprenta. 6177—15 veces—mayo 11.

AVISO

Habiéndonos extraviado la libreta de depósitos núm 3301 de la Caja de Ahorros de Guayaquil, la declaramos nula y sin ningún valor. Gertrudis Arellano.

6193—0 veces.

DE VAL Agua mineral natural

De venta en esta Imprenta. Lecciones de Inglés

ALBERTO KILBA ofrece al público sus lecciones en la enseñanza del idioma Inglés. Horas de enseñanza de 2.30 á 3.30 p. m. y á 10 p. m. 6000—1 mes Guayaquil, febrero 17.

Gran Casa de Remates CASA DE CONFIANZA-UNICA EN GUAYAQUIL. Situada en su nuevo y espacioso local, calles del "Malecón" entre "9 de Octubre" y "Francisco Icaza".

En este importante establecimiento encontrará en exhibición siempre el público un gran surtido de sillas, mecedoras, sofás, poltronas y juegos de 18 piezas togo de bejuco, pianos nuevos y usados, espejos de todo tamaño, lmas de toda clase y dimensiones para roperos y lavatorios, catres de fierro y de metal de una y dos plazas, escritorios, veladores, roperos, aparadores, lavatorios y toda clase de muebles.

Al mismo tiempo recomendamos que visiten nuestro establecimiento para admirar la hermosa colección de cuadros de pinturas al óleo de renombrados artistas Italianos, Franceses y Alemanes.

CASAS y RUBIO. Mayo 7 de 1901.—Nº 6163.

A LOS Sres. Hacendados é Industriales

Aparatos de destilación continua, sistema del señor Silverio Paonessa.

Estos aparatos aventajan á los demás sistemas, tanto en la cantidad de producto líquido, economía en combustible, como para obtener con ellos la casi total destilación.

Funcionan actualmente con gran éxito aparatos de esta clase, en las fábricas siguientes: en Balzar en la hacienda de los señores Caputi y Hnos, cuyas declaraciones han sido publicadas por dichos señores en cuatro periódicos que se editan en esta ciudad, el 18 de Diciembre del año próximo pasado, quienes invitan á los demás colegas á que visiten su fábrica á fin de convencerse, una vez más, del referido éxito; en Venezuela, en la fábrica del señor Gaspari, de La Guayra, en Puerto Cabello, en el establecimiento del Sr. Cristianse, Huck y Cª en la Victoria, hacienda del Sr. general Crespo.

Para informes y para encargos de reparaciones y perfeccionamiento de aparatos de otros sistemas, ocurrase al Sr. Paonessa, en la Relojería del Sr. Cayanna, en los bajos de la Gobernación. 6152—mayo 2—un mes.

NOTA—En estos días recibirá cada uno de los Sres. hacendados "un folleto ó catálogo, con su respectivo grabado.

Hojalatería y colchonería central

DE LUIS P. ORJALVA Calle Pedro Carbo, 2º cuadro, frente de la Oficina de la Lotería. A los comerciantes y á mi distinguida clientela en general, ofrezco un gran surtido de artículos de hojalatería por mayor y menor; fardos con lamparas de todo tamaño y de distintas clases.

Útiles para pulpería concernientes al arte: tarros para refresco, tinas de baño, lamparas de cristal para mesas, tabos y hojuelas. Colchones de lana de Sebo y paja de toda medida con verdaderas telas de hilo encontrarán listos en este acreditado taller. 6147—abril 30—un mes.

Menéndez & Jaramillo

Han recibido por vapor "Arequipi" lo siguiente que ofrecen en venta:

Table with 3 columns: Item, Price, and Unit. Includes items like 100 dina. planchas Lumiere, 25 " " " 8x12, 25 " " " 8x10, 2500 tarjetas de visita filo dorado, 1000 " album, 1000 " para vistas, 1000 " " 15x24.

6172—15 veces—mayo 10.

Compañía

Transatlántica de Barcelona

Pongo en conocimiento, del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores. Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.

F. Durán y Rivas. Nota—También se recibe carga para Génova y Trieste. Mayo 20—6188—un mes.

Dr. JULIO B. MARTINEZ

Cirujano Dentista



Graduado en la Universidad de Potosí. CALLE DE PICHINGHA esquina "Nueve de Octubre", casa de D. Jacinto Casamayo. Teléfono Nº 370.

Horas de oficina: de 9 y media a. m. a 6 y media p. m. ESPECIALIDAD EN PUENTES Y CORONAS. EXTRACCION DE DIENTES. FORJ. EL GAS HILARANTE. Mayo 7 de 1901.—Nº 6151—1 m.

VACUNA DE TERNERA

Aséptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Boja. Consultas de 12 del día á 7 de la tarde, en su domicilio, "Bolívar". 4,020—Dic 11—1 año

Dr. Pedro M. Serrano.

CIURIJANO DENTISTA Graduado en el Colegio Dental de New-York

Ha trasladado su oficina á la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, Nº 20 frente al salit Maulino.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Especialidad en extracciones sin dolor Mayo 13 de 1901.—Nº 6150—1 m.

Dr. Manuel C. San Miguel

ABOGADO Calle de la Municipalidad Nº 136, frente al costado del Sagrario. Horas de oficina: de 9 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m. Se defiende gratis á los pobres. Mayo 17 de 1901.—Nº 6149—1 m.

AVISO

Se vende una casa situada en la calle "Sagrario" número 158. Quien interesa comprarla, puede verlo en la misma casa, con la propietaria Josefina de Morales. 6175—un mes—mayo 13.

'Lanolina'

PARA EL Tocador

ES PREPARADA DE la grasa purificada de la lana del cordero y se asimila en un todo á la grasa del cutis humano. 'Lanolina' para el Tocador

es uno de los remedios más eficaces y calmantes en los casos de una aspereza del cutis, quemaduras de sol u otras, grietas, heridas, erupciones cutáneas y en todos los casos de un cutis delicado y sensible. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Hoiger Glessel GUAYAQUIL

Memorias del Capitán Dreyfus

Del libro "Cinco años de mi vida" 1894—1899 (Continuación)

"París, 8 de Julio de 1895.—Han venido las cosas de la vida de Juvenio. Ellas me han cansado un bien inmenso. Parecía que te oigo hablar, que te voy queriendo resena en mi oído; halo en estas líneas algo de ti; tus pesameintos tan nobles y hermosos vienen á mi memoria en mi espíritu.

Me diría si te dijera que no he llorado al reparar esas rengleras tan impaciontemente esperadas, pero he tenido al mismo tiempo un gran contento al saber que sigues con toda la energía.

Eres tan valeroso que á todos nos animas.

¡Ejemplo nos fortifica en la obra á que estamos consagrados!

Me ha conmovido en lo más resolutivo del alma la carta que escribiste á nuestro Pedro; él está encantado, y un onito lo fantil se ilumina bondad. releo tus frases; las comprendo. Cuando habla de los que se desaniman en un gran trabajo.

"París, 10 de Julio de 1895.—Te pido una vez más valentía y paciencia, y con mucha voluntad, con mucha ener-

(Continuar.)

Profesores Mateus.

Anunciamos a los jóvenes que deseen abrazar la carrera comercial que, contando con la competencia y larga práctica en mercados de Europa y América, de Don Alberto Breit, actualmente tenedor de libros de la casa Alexander & C^o, hemos acordado con él reducir a seis meses el término para la enseñanza de Teneduría de Libros, que correrá a su cargo; asegurando, que vencido este tiempo, los jóvenes optantes podrán ser examinados por los principales de las casas donde deseen colocarse sin exponerse a ser rechazados. Para conseguir tan holagrosa porvenir, en el breve tiempo designado, sólo exigimos puntualidad a las clases—que serán nocturnas—y, como es natural, el conocimiento de las operaciones fundamentales con principios de redacción para historiar las operaciones mercantiles.

Más promerones, calles "Pichincha" N^o 249 y "Sucre" N^o 26; Teléfono 845, ó bien donde el señor Breit, en la casa de comercio arriba mencionada.

Guayaquil, Mayo 21 de 1901. N^o 6190—1 m.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Américos, los Conventuales, los Típicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no puede adoptarlos.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR.

París, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

AVISO

El señor D. César Cosío ha dejado de ser nuestro empleado. Todas sus cuentas deberán ser arregladas con **Vignolo Hnos. y C^o** Fábrica "La Italia".

6.191—10 veces.

Venta

Se venden solares en terreno de Durán, de gran calidad. Para todo arreglo, acudir a esta ciudad con el señor doctor Rafael Guerrero; y en Durán con el señor propietario.

Hotelito Graña.

6197—mayo 20—1 mes.

TERRENOS DE DURAN

Los sitúan a uno y otro lado de la línea del ferrocarril, entre las propiedades del fundo Don José de la Paz, de los herederos de Don José Gabriel Luque, el río de Guayaquil y el Cerro de Ombas, son de propiedad exclusiva de Don Leonardo O. Stagg, quien los poré legal y materialmente. Téngalo en cuenta los compradores de solares a Don Rodolfo Graña, al ser los terrenos que este señor ofrece en venta:

Guayaquil, Mayo 21 de 1901.

6.195—1 mes.

Avisos del día

GRANDES REFORMAS

Papel de trigo superior y garantizado. Tabaco al mejor del país.

Premios nuevos sin rival.

Regales de cuadros elegantes.

En las cigarrillos Flor de Guayaquil de S. Hernández & C^o.

¡HACERSE RICO!

—GRAN NOVEDAD!

—En cada 100 cajitas del acreditado cigarrillo encontrará el cliente un número de la lotería de Méjico de 60,000 pesos.

Para pedidos al por mayor y menor atenderse con el Representante

Humberto Renella C^o

Mayo 23 de 1901.—N^o 6197—1 m. alt.

AVISO IMPORTANTE

Desde esta fecha hemos tenido a los nombres al señor Humberto Renella, Cristiano Aguirre general y representante de la acreditada fábrica "El Flor de Guayaquil" y "Amor en Suñer".

Señor Hernández & C^o

Guayaquil, Mayo 23 de 1901.—N^o 6197—1 v.

Crónica

Calendario

Mañana Viernes 24 de Mayo.—San Servilio, mártir, y San Juan Evangelista, Rey, santos. (Fiesta de Pichincha, 1893).

Faces de la Luna

Cuarto creciente. ----- 12 h 25

Bombas de guardia

Esta noche habrá la guardia de depósito las compañías "Unión" N^o 3 y "Independencia" N^o 4.

Baños del Salado

Baños marinos para hoy por la mañana de 10 a 12 y de la noche de 8 a 10.

Movimiento de Vapores

Salida del puerto los siguientes vapores:

Pañará para Bahiá y a Intermedios, mañana a las 9 h.

Los nacimientos

Enfermo de un niño: Isabel Cruz.

Consultas gratis

En la Botica U. Abadía habrá consultas gratis de 10 a 12 y de 8 a 10.

En la Botica "Unión" y "Independencia" habrá consultas gratis de los niños de "La Cruz" y "Suñer".

Los pasajeros de finados a Guayaquil se trasladarán al vapor fluvial **Quilo**, donde permanecerán en cuarentena durante ocho días.

Jurado de Aduana

Ayer, de 3 a 4 de la tarde, celebró sesión el Jurado de Aduana, en el salón principal de la Gobernación. Despachó algunos asuntos pendientes.

Enferma

Se encuentra gravemente enferma la señora Josefa Blacio, profesora de dibujo de las Escuelas Municipales.

La Opera

Performerá últimas novedades de Roger & Gallet, Finaud, Goullin, Elver, Atkenatkins. Agua de Colonia superfinas.

Prezios modestos.

Todos nuestros artículos son de marca legítima.

Raymond & Co.

Materidos

Esta es la quinta vez que nos ocupamos de los moctes materidos que se reúnen todas las noches en el portal del asón Víctoria, frente al parque Seminario, y esto no se ha impedido a pesar de lo mucho que hemos encañerado al señor Intendente de Toluca a fin de que aplicara a dichos juveniles el correctivo merecido.

Anoche, nada menos, se encontraban reunidos más de veinte de éstos en dicho lugar los que se vieron alarmado al recibir a las policías de los nombres de Alejandro de ellos, son éstos: V. E. C. E., A. L. A. T., N. U. L. y T., los que daremos a conocer al público, proxímanamente, sino se moderan.

Escándalo

Ayer, a las cuatro de la tarde, se encontraba amotinada gran cantidad de gente del pueblo y coladores, frente a la tienda N^o 71 de la calle de la Municipalidad y averiguando lo que pasaba, supimos que era el interior de ella, tenía lugar una sesión de la comisión de un caballero al anciano que intentó dar por garantos al dueño del establecimiento.

La Opera

Decorativos modelos nuevos y variadas clases.

Cuero de Rusia

Nacar de color

Nacar blanco para novias.

Raymond & Co.

Comisaría Municipal

Quince personas fueron ayer notificadas por delictos civiles y coladores, frente a:

—Se hicieron las citaciones siguientes: Matilde de Ramirez, Zolia (Chaca, Carmen Cárdenas, Mercedes Suárez, Reinaldo Navarro, Lucinda Solórzano, Manuel Busto, Manuel Salas, Antonio Ciriaco, Virginia Lacayo, Mercedes Celero, Antonio Robalino, José María, Purificación Luque y Federico Mendoza, por desastados y no tener recibidos.

—Se enviaron cuatro chanchos y un chivo al corral municipal, por vagar en la vía pública.

—Se aclararon a todos los dueños de mesas de carne en la Plaza del Mercado para que aseen sus respectivos puestos conforme lo indica la Ordenanza Municipal.

La expedición veinte boletas de citación y seis licencias.

—Se matricularon cinco individuos del gremio de cargadores.

—Fueron atendidos y resueltos diez y seis demandas por distintas causas.

—Se envió a la cárcel a 20 individuos, en calidad de detenidos por distintas contravenciones.

—El valor de las multas impuestas ayer, monta a la suma de ciento cincuenta pesos.

Médico de Sanidad

El doctor Alejandro Villarbarbado ha sido nombrado médico de Sanidad en la estación sanitaria de Panamá, mientras permanezca en el vapor "Limari", el doctor Misoño Sobera.

Obituario

Después de algunos meses de enfermedad, dejó de existir ayer por la tarde la señora Mercedes María Vera.

Hoy a las tres de la tarde serán conducidos sus restos mortales al Cementerio Católico.

Una casa de duelo está situada en la intersección de las calles de Chimborazo y Colón.

La Opera

Tras de ir a las Caballeros, surtido completo y variado.

Chaquetas de cuero

Cinturones de seda

Fajas de seda fina chalcó

Corbatas, Botones

Artículos para viaje

Mateiros Krosses

Oficinas etc. etc.

Raymond & Co.

Correspondencia del Norte

Ayer en la tarde partió a Panamá, a bordo del remolcador "San Nicolás", el señor Enrique Valenzuela Reina, Gerente de la Compañía Sud Americana de Vapores, con el objeto de traer la correspondencia del Norte que va en el "Limari", que se encuentra sometido a cuarentena de observación en Panamá.

Por la higiene pública

A cualquiera dirección que se vaya la casa de Sanidad que no debe obviar que con calles que son depósitos de inmundicias.

Es indispensable que el Consejo Municipal mande convocar a los señores de las calles que son depósitos de inmundicias.

Es probable que el vapor "Limari" siga viniendo de Panamá al Sur.

El General Alfaro

Comuniqué de Quito que el Presidente de la República, General Eloy Alfaro, piensa hacer una visita a las provincias de Esmeraldas y Manabí.

La Opera

Societas perfumadas para guardar Pañuelos, lotería de artículos para regalos.

Crema para el señor José de Dios Martínez Mera, quien pasa a desempeñar el cargo de Inspector segundo del Colegio "Vicente Rocaforte".

—Se corrieron cinco boques para niños en el Liceo Bonaforite, dirigido por el señor Manuel Raúl Valverde.

—El Sindicato Municipal envía su informe con la relación de los juicios que en la actualidad sostiene el Municipio.

—El Sindicato comunica que la Empresa del Ferrocarril sujeta actualmente en el muelle un edificio que está en pugna con todas las ordenanzas de ornato y estética.

—Fue leído y aprobado el acta de la sesión anterior.

—Se nombró al Sr. José Gabriel Rodríguez como anotador de hipotecas, por haber aceptado la renuncia de ese cargo otorgado por el señor José de Dios Martínez Mera, quien pasa a desempeñar el cargo de Inspector segundo del Colegio "Vicente Rocaforte".

Sección Municipal

—Se corrieron cinco boques para niños en el Liceo Bonaforite, dirigido por el señor Manuel Raúl Valverde.

—El Sindicato Municipal envía su informe con la relación de los juicios que en la actualidad sostiene el Municipio.

—El Sindicato comunica que la Empresa del Ferrocarril sujeta actualmente en el muelle un edificio que está en pugna con todas las ordenanzas de ornato y estética.

—Fue leído y aprobado el acta de la sesión anterior.

—Se nombró al Sr. José Gabriel Rodríguez como anotador de hipotecas, por haber aceptado la renuncia de ese cargo otorgado por el señor José de Dios Martínez Mera, quien pasa a desempeñar el cargo de Inspector segundo del Colegio "Vicente Rocaforte".

Agente general

Los señores Sabino Hernández y O' han nombrado al señor Humberto Renella Cristiano, Agente general y representante de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Flor de Guayaquil" y "Amor en Suñer".

Visita militar

Se encuentra en el Perú el Capitán austriaco José de Branner, que viene recorriendo todas las repúblicas sud americanas.

Es oficial del regimiento "Príncipe de Savoya" de S. M. el Emperador de Austria.

Yuy pronto estará en Guayaquil este militar austriaco.

El Obrero

De Klobamba hemos recibido el primer número de un periódico eventual, titulado "El Obrero", que ha comenzado a publicarse en esa ciudad.

Está destinado a sostener los intereses de la Sociedad de Beneficencia de Chimborazo.

Una expedición "Hércules" con repuestos y una caja de farmaciales en S. 7.50

Febrero Octubre 6—9 de Octubre 15 y 17

La Opera

Gran novedad.

Imenso y variado surtido de Juguetes para niños y niñas. Juguetes mecánicos, Ferrocarriles, Vapores, Artillería, Militares, Haciales, etc. etc.

Muebles de todo poré elegantemente vestidos.

Muebles mecánicas.

Especialidad en artículos para regalos.

Raymond & Co.

Apuntes oficiales

Ha sido prorrogado por un año más el contrato que tiene celebrado el Gobierno con don Manuel M. Navarro, para la conservación de la carretera en la provincia de Tungurahua.

—Para el ejército se han comprado un millón de balas, respectivamente, por un valor de \$ 1,500.

—El Mayor Antonio Arzaga ha sido nombrado segundo Jefe del Batallón "Sucre".

Devolución

Se ha ordenado devolver a los señores Juan H. Kringer y Socorros de Burgos y C^o, \$ 634.12 en \$ 350, e intereses de dicha cantidad, respectivamente, por haber sido cobradas indebidamente por derechos de Aduana.

El reembolso lo hará la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

La Opera

Medias de hilo de seda para señoras.

Medias extra finas colores, garantizadas, modelos de última novedad.

Medias finas para caballeros últimos creaciones. Colores y clase garantizados.

Raymond & Co.

La Opera

Un revolver con funda y cinco tiros en 10.—Febrero Jordero A. C.

"9 de Octubre" N^o 15 y 17—1 cuadro.

La cuarentena del "Limari"

Anoche, a las 12, salió para Panamá el vapor de la línea de los Andes, que se encuentran a bordo del vapor "Limari", los cuales desembarcarán al primer vapor nombrado.

—Para el mismo lugar salió el vapor "Saracac" remolcando dos lanchas para recibir en ellas a los 271 trabajadores para el ferrocarril que vienen en el Norte.

Misterio!

No nos vamos a ocupar de la novela de este nombre, que bastante día que decir, está en sus buenos tiempos.

El teatro de la calle de Tallo que ocurre con la Junta de Sanidad tan celosa, en ciertos casos de la salud pública, y en otros casos, hasta más allá de las limitaciones de la ley, han examinadas al bien, como sucede con la reglamentación de las mesetas que pululan, con el correspondiente tren de enfermedades infecciosas.

Tenemos la fiebre amarilla a bordo de una nave con destino en Panamá, y se dictan medidas oportunas y salvadoras.

Y contra el mal que no tenemos encarnado, por decirlo así, en parte de nuestra juventud, que debe responder ante la Historia del progreso patrio, nada de nuevo, nada.

Lo repetimos: Misterio!

La Opera

Una carabina "Remington" calibre 38 con 50 balas y 50 cartuchos con munición en \$ 25.—Febrero Gordero & C^o.

El Festival

El Festival que se dará mañana en el Parque de Sanidad, pronto será concurrido, y con razón. Cada cual quiere llevar su óbito patriótico y el entusiasmo de los guayaquileños se propone realizar.

Si amamos a la Patria justo es que acordemos a cada llamamiento que se nos hace para honrar la memoria de los héroes que nos la legaron libre e independiente.

Las fiestas que organiza el Comité Sucre resultan de lo más hermosas. Música selecta, profesión de luces, flores y adornos, un conjunto de muchachos bonitos, revoloteando como maripositas entre el follaje de los jardines. ¿Qué más?

Habría, pues, mañana un lleno en el Parque; pero sabemos que se preparan a asistir muchas familias, y en cuanto a los del sexo feo, ninguno faltará, estamos ciertos.

En nuestra edición siguiente publicaremos el programa del Festival.

El Comité no reparte boletos de entrada.

Agente general

Los señores Sabino Hernández y O' han nombrado al señor Humberto Renella Cristiano, Agente general y representante de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Flor de Guayaquil" y "Amor en Suñer".

Visita militar

Se encuentra en el Perú el Capitán austriaco José de Branner, que viene recorriendo todas las repúblicas sud americanas.

Es oficial del regimiento "Príncipe de Savoya" de S. M. el Emperador de Austria.

Yuy pronto estará en Guayaquil este militar austriaco.

El Obrero

De Klobamba hemos recibido el primer número de un periódico eventual, titulado "El Obrero", que ha comenzado a publicarse en esa ciudad.

Está destinado a sostener los intereses de la Sociedad de Beneficencia de Chimborazo.

Una expedición "Hércules" con repuestos y una caja de farmaciales en S. 7.50

Febrero Octubre 6—9 de Octubre 15 y 17

La Opera

Gran novedad.

Imenso y variado surtido de Juguetes para niños y niñas. Juguetes mecánicos, Ferrocarriles, Vapores, Artillería, Militares, Haciales, etc. etc.

Muebles de todo poré elegantemente vestidos.

Muebles mecánicas.

Especialidad en artículos para regalos.

Raymond & Co.

Apuntes oficiales

Ha sido prorrogado por un año más el contrato que tiene celebrado el Gobierno con don Manuel M. Navarro, para la conservación de la carretera en la provincia de Tungurahua.

—Para el ejército se han comprado un millón de balas, respectivamente, por un valor de \$ 1,500.

—El Mayor Antonio Arzaga ha sido nombrado segundo Jefe del Batallón "Sucre".

Devolución

Se ha ordenado devolver a los señores Juan H. Kringer y Socorros de Burgos y C^o, \$ 634.12 en \$ 350, e intereses de dicha cantidad, respectivamente, por haber sido cobradas indebidamente por derechos de Aduana.

El reembolso lo hará la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

La Opera

Medias de hilo de seda para señoras.

Medias extra finas colores, garantizadas, modelos de última novedad.

Medias finas para caballeros últimos creaciones. Colores y clase garantizados.

Raymond & Co.

La Opera

Un revolver con funda y cinco tiros en 10.—Febrero Jordero A. C.

"9 de Octubre" N^o 15 y 17—1 cuadro.

La cuarentena del "Limari"

Anoche, a las 12, salió para Panamá el vapor de la línea de los Andes, que se encuentran a bordo del vapor "Limari", los cuales desembarcarán al primer vapor nombrado.

—Para el mismo lugar salió el vapor "Saracac" remolcando dos lanchas para recibir en ellas a los 271 trabajadores para el ferrocarril que vienen en el Norte.

Misterio!

No nos vamos a ocupar de la novela de este nombre, que bastante día que decir, está en sus buenos tiempos.

El teatro de la calle de Tallo que ocurre con la Junta de Sanidad tan celosa, en ciertos casos de la salud pública, y en otros casos, hasta más allá de las limitaciones de la ley, han examinadas al bien, como sucede con la reglamentación de las mesetas que pululan, con el correspondiente tren de enfermedades infecciosas.

Tenemos la fiebre amarilla a bordo de una nave con destino en Panamá, y se dictan medidas oportunas y salvadoras.

Y contra el mal que no tenemos encarnado, por decirlo así, en parte de nuestra juventud, que debe responder ante la Historia del progreso patrio, nada de nuevo, nada.

Lo repetimos: Misterio!

La Opera

Una carabina "Remington" calibre 38 con 50 balas y 50 cartuchos con munición en \$ 25.—Febrero Gordero & C^o.

El Festival

El Festival que se dará mañana en el Parque de Sanidad, pronto será concurrido, y con razón. Cada cual quiere llevar su óbito patriótico y el entusiasmo de los guayaquileños se propone realizar.

Plaza de toros

Activamente continúan los trabajos de refacción en la Plaza de toros y según se nos ha comunicado la primera corrida tendrá lugar a fines del mes de Junio.

Enfermo

Desde ayer se encuentra enfermo, el Comisario Municipal señor Enrique S. Aguirre Ferruz.

Club "Unión Ciclista"

Esta noche a las ocho, celebrará sesión el Club "Unión Ciclista", asociación, en la local de la 4^a cuadra de la calle de Colón.

Se nos encarga recomendar la puntual asistencia, por ser importantes los asuntos que se tienen que resolver.

"Hijos del Trabajo"

Por inasistencia de algunos socios, no celebró la noche la "Sociedad Hijos del Trabajo".

Vapor del Sur

Mañana entrará a nuestro puerto el vapor Chileno "Sur" de la C. S. A. de V., procedente de Valparaíso a Intermedios.

De Policia

Han amanecido en sustratos, catorce hijos de Adán.

Estos catorce, cuentan a los surcos: Liberio R. Pozo y Benjamín Larco, portez.

dejar abandonados los vehiculos que ma...

—La menor Luisa Pozo, que cuenta...

Pago

El gobierno ha abonado a la Diócesis...

La Opera

Estamos al recibir un selecto surtido...

El tiempo

La mañana de hoy ha sido bastante...

El cielo permanece encapotado y ame...

Ayer, a intervalos, cayó una pequeña...

—Sin embargo, el almanaque de Bristol...

Nueva publicación

Mañana saldrá a luz el primer número...

Cuadro negro

Se ha colocado en los altos del Colegio...

Figuran dos alumnos de la clase me...

La Opera

Ofrecemos a nuestros muy distinguidos...

—Pánelos de encaje para novias...

Dirección de Estudios.

Las escuelas fiscales de la parroquia...

Odio eterno

Cuando de amor mi corazón sediento...

—Hoy que me das con tu desdado tormento...

—Mi dolor al oírlo relegando...

—Yo te perdigo y moriré clamando...

—De mi te escarceaba la venganza...

—Rosario Maria Rojas.

La Opera

Especialidad en ropa blanca para caballeros...

—Almódigo de Manabí de calidad superior...

—Pensamiento de actualidad...

—Cuando te llamo...

—Adivinanza...

—Punto final...

—Cuando te llamo...

—Adivinanza...

—Punto final...

—Cuando te llamo...

—Adivinanza...

—Punto final...

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente...

Nº 6046—6 m. LOS AGENTES, E. Ródenz & Cia.

SEGUROS DE VIDA "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS) Agente General en el Ecuador VICENTE GONZÁLEZ BAZO. Enero 2 de 1901— año

COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas. "XXXX" En cajas de 12 id. "V. o. c. B" En cajas de 12 id. (para enfermos) DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1.336,616 LITROS!!! Enero 4 de 1901.

LOTERIA MUNICIPAL DE LA JUNTA DE BENEFICENCIA DE GUAYAQUIL

Para el 26 de Mayo de 1901 SORTEO Núm. 201 En la Plaza de Rocafuerte a las 4 p. m. Se venderán diez y nueve mil billetes (color amarillo claro) a 20 ctvs. de suere cada uno, cuya numeración será del N.º 61,000 al N.º 79,999, dando al público las suertes siguientes:

PLAN DEL SORTEO Table with columns for prize number, description, and value. Includes prizes for 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th, 7th, 8th, 9th, 10th, 11th, 12th, 13th, 14th, 15th, 16th, 17th, 18th, 19th, 20th, 21st, 22nd, 23rd, 24th, 25th, 26th, 27th, 28th, 29th, 30th, 31st, 32nd, 33rd, 34th, 35th, 36th, 37th, 38th, 39th, 40th, 41st, 42nd, 43rd, 44th, 45th, 46th, 47th, 48th, 49th, 50th, 51st, 52nd, 53rd, 54th, 55th, 56th, 57th, 58th, 59th, 60th, 61st, 62nd, 63rd, 64th, 65th, 66th, 67th, 68th, 69th, 70th, 71st, 72nd, 73rd, 74th, 75th, 76th, 77th, 78th, 79th, 80th, 81st, 82nd, 83rd, 84th, 85th, 86th, 87th, 88th, 89th, 90th, 91st, 92nd, 93rd, 94th, 95th, 96th, 97th, 98th, 99th, 100th.

EL PROCUADOR, Dr. Rafael Guerrero. EL INSPETOR, Juan B. Rolando. EL ADMINISTRADOR, Pedro G. Cordova. EL ESCRIBANO, Antonio D. Maldonado.

"LA VINA"

Suscripciones para el año 1901 Unico agente en el Ecuador, Ramón Papasait

Table listing subscription rates for 'La Vina' in different regions: La Ilustración Española y Americana, La Moda Elegante, Ilustración y Moda, Junta de la Ilustración Artística, El Salón de la Moda, El Ocio Católico.

Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, seaban de ligar. Cigarrillos Habanos frescos a \$ 15 el cien lo, cajetilla.

Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, seaban de ligar. Cigarrillos Habanos frescos a \$ 15 el cien lo, cajetilla.

Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, seaban de ligar. Cigarrillos Habanos frescos a \$ 15 el cien lo, cajetilla.

Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, seaban de ligar. Cigarrillos Habanos frescos a \$ 15 el cien lo, cajetilla.

35 FOLLETTIN

ELECTRA

DRAMA EN CINCO ACTOS POR B. PÉREZ GALDÓS

ESENA III Los mismos, Máximo, el Marqués, por la izquierda.

Marqués.—Aquí aguardaremos. Máximo.—Viendo a Evarista ¡Ay, quien está aquí Tia. La salud con afecto.

Evarista.—Respondiendo el saludo del Marqués. Marqués.—¡Con que al fin hay esperanzas de ganar la batalla. Marqués.—No lo sé. Luchamos con una fiara de muchísimo sentido.

Evarista.—¡Y tú, Máximo, crees? Máximo.—Que el monstruo sabe mucho, y es maestro consumado en estas lides. Pero... confío en Dios.

Evarista.—¡Tú también. Máximo.—Naturalmente: en Dios confía quien adora la verdad. Por la verdad combatimos. Como hemos de suponer que Dios nos abandone. No puede ser, tia.

Don Urbano.—Al parar por estos patios, has visto a Electra. Máximo.—No.

Dorotea.—Avomda al ventanal. Ahora pasa. Viene del cementerio. Máximo.—Corriendo al ventanal con Don Urbano. ¡Ah, qué triste, qué hermosa! La blancura de su hábito le da el aspecto de una aparición. ¡Llamándola. ¡Electra!

Don Urbano.—Silencio. Máximo.—No puedo contenerme. Vuelve a mirar. ¡Pero vive! ¡Es ella en su realidad primorosa, ó una imagen mística digna de los altares!

Ahora vuelve. Eleva sus miradas al cielo. Si la viera desvanecerse en los aires como una sombra, no me sorprendería. Baja los ojos... detiene el paso. [Qué pensar!] Sigue contemplando a Electra.

Marqués.—[Que ha permanecido en el proscenio con Evarista. Si, señora: falso de toda falsedad. Evarista.—Mire usted lo que dice.

Marqués.—O el venerable Don Salvador se equivocó, ó he dicho a sabiendas lo contrario de la verdad, ó movido de razones y fines a que no alcanzan nuestras limitadas inteligencias.

Evarista.—Imposible, Marqués, ¡un hombre tan justo, de tan pura conciencia, de ideas tan altas, faltar a la verdad. Marqués.—Y quien nos asegura, señora mía, que en el arcano de esas conciencias exaltadas no hay una ley moral, cuyas alturas están muy lejos de nuestro alcance. Absurdos hay en la vida del espíritu como en la naturaleza, donde vemos mil fenómenos cuyas causas no son las que lo parecen.

Evarista.—[Ob, no puede ser, y no y no. Casos hay en que la mentira allana los caminos del bien. Pero hemos llegado a un caso de éstos. No, no.

Marqués.—Para que usted acabe de formar juicio, dígame lo que voy a decirle. Virginia me asegura que de Joaquina Perret, sin que en ello pueda haber mixtificación ni engaño, nació el hombre que ve usted ahí. Y lo prueba, lo demuestra como el problema más claro y sencillo. Además, yo he podido comprobar que Lisáro Yustá faltó de Madrid desde el 63 al 66.

Evarista.—Con todo, Marqués, no cabe en mi cabeza. Marqués.—Viendo aparecer a Pantoja por la derecha. Aquí está. Máximo.—Volviendo al proscenio. Ya está aquí la fiara.

Dorotea.—Con permiso de los señores, me retiro. Se va por la izquierda. Pantoja permanece un instante en la puerta.

ESENA IV Evarista, Máximo, Don Urbano, el Marqués, PANTOJA

Pantoja.—Avanzando despacio. Señores, perdóneme si les he hecho esperar.

Máximo.—Entrado el señor de Pantoja del objeto que nos trae a la Penitencia, no necesitaremos repetir lo.

Marqués.—Benigno. No lo repetimos por no mortificar a usted, que ya dará por perdida la batalla.

Pantoja.—Serenó, sin jactancia. Yo no pierdo nunca.

Máximo.—Es mucho decir. Pantoja.—Y aseguro que Electra, que sabe ya despreciar los bienes terrenos, no aceptará la herencia.

Máximo.—[Conteniendo su ira.] ¡Oh!.

Evarista.—Ya lo ves: este hombre no se ríe.

Pantoja.—No me riudo... nunca, nunca.

Máximo.—Ya lo ves. Sin poder contenerse. Hay que matarle.

Pantoja.—Venga esa muerte. Marqués.—No logaremos a tanta. Pantoja.—¡Lleguen ustedes a donde quieran, siempre me encontrarán en mi puesto, incommovible.

Marqués.—Confiamos en la Ley. Pantoja.—Confío en Dios.

Máximo.—La Ley en Dios. ¿debe serlo.

Pantoja.—¡Ah señores de la Ley, yo le digo que el Evarista, adaptado fácilmente a esta vida de pureza, anárquica ya con la oración, con la dulzura para religiosos, no deteca, no, abandonar esta casa.

Máximo.—Impaciente. ¡Podremos verla!

Pantoja.—Ahora precisamente es Máximo.—Queriendo protestar al irradamente. ¡Oh!

Pantoja.—Tenga usted calma. Máximo.—No puedo tenerla.

Evarista.—Es la hora del coro. Quiere decir Don Salvador que después del raso...

Pantoja.—¡Justo... Y para que se persuadan de que nada temo, pueda traer, a más del rotario, al señor delegado del Gobierno. Mandaré abrir las puertas del edificio... permitiré a ustedes que hablen cuanto gusten con Electra, y si ella quiere salir, salga en buena hora.

Marqués.—[Lo hará usted como le dice!

Pantoja.—[Cómo no, si confío en Dios! (Se miran en silencio Pantoja y Máximo.)

Máximo.—Yo también. Pantoja.—Pues si confía, aquí le espero.

Marqués.—Volveremos esta tarde. Coge a Máximo por el brazo.

Pantoja.—Y nosotros a la iglesia. Salen Don Urbano, Evarista y Pantoja.

ESENA V El Marqués, Máximo, que recorre la escena muy agitada con inquietud impaciente y resaca.

Marqués.—¡Qué dices a esto! Máximo.—Que ese hombre, de su prior talento para fascinar a los débiles y burlar a los fuertes, nos volverá loco. Yo no soy para esto. En las horas de tal índole, voluntades contra voluntades, yo me siento atraído a la violencia.

Marqués.—[Qué harías, pues? Máximo.—Llevaréme de grado ó por fuerza. Si no tengo poder bastante, buscarlo, adquirirlo, comprarlo; traer amigos, cómplices, un escuadrón, un ejército. (Con creciente calor y brío.) Renacen en mí los tiempos románticos y las ferocidades del feudalismo.

Marqués.—[Y eso piensas y dices un hombre de ciencia!

Máximo.—Los extremos se tocan. Exaltándose más. A ese hombre, ese monstruo... hay que matarlo.

Marqués.—No tanto, hijo. ¡Imítmole, seamos como él! ustos, insidiosos, perseverantes.

Máximo.—Con brío y elocuencia. Seamos como yo, sinceros, claros, valientes... Vayamos a cara descubierta contra el enemigo. Destruyámosle si podemos, ó dejémoslo destruir por él... pero de una vez, en un solo acción, en una sola embestida, en un solo golpe... O el ó nosotros.

Marqués.—No, amigo mío. Tomemos que ir con pulso. Es forzoso que respetemos el orden social en que vivimos.

Máximo.—Y esta orden social es que vivimos nos convolverá en una red de mentiras y de argucias, y en esa red pereceremos ahogados, sin defensa alguna... manos y cuello enganchados en las mallas de mil y mil volutas caprichosas, de mil y mil voluntades falsas, alveas, corrompidas.

Marqués.—¡Calmate. Preparémos el ánimo para lo que está tras mis espaldas. Prevémos los obstáculos para pensar con tiempo en la manera de vencerlos. ¡Que sucederá cuando le digamos a Electra que tú y ella so nacisteis de la misma madre!

Máximo.—[Qué ha de suceder! Que no nos creará, que su mente se ha petrificado el error y será imposible destruirlo. ¡Sabe usted lo que puede la sugestión continua, lo que puede el ambiente de esta casa sobre la ideas de los que en ella habitan!

Marqués.—Viendo aparecer a Pantoja por la derecha. Aquí está. Máximo.—Volviendo al proscenio. Ya está aquí la fiara.

Dorotea.—Con permiso de los señores, me retiro. Se va por la izquierda. Pantoja permanece un instante en la puerta.

ESENA IV Evarista, Máximo, Don Urbano, el Marqués, PANTOJA

Pantoja.—Avanzando despacio. Señores, perdóneme si les he hecho esperar.

Máximo.—Entrado el señor de Pantoja del objeto que nos trae a la Penitencia, no necesitaremos repetir lo.

Marqués.—Benigno. No lo repetimos por no mortificar a usted, que ya dará por perdida la batalla.

Pantoja.—Serenó, sin jactancia. Yo no pierdo nunca.

Marqués.—Benigno. No lo repetimos por no mortificar a usted, que ya dará por perdida la batalla.

Pantoja.—Serenó, sin jactancia. Yo no pierdo nunca.

Marqués.—Benigno. No lo repetimos por no mortificar a usted, que ya dará por perdida la batalla.

Pantoja.—Serenó, sin jactancia. Yo no pierdo nunca.